

# 20 JAHRE FREUNDSCHAFT

Vor 20 Jahren absolvierten die deutschen, österreichischen und schweizerisch/liechtensteinischen Governors des Clubjahres 2002/2003 in Anaheim im US-Bundesstaat Kalifornien eine gemeinsame Einschulungswoche; der damalige RI-Präsident Bhichai Rattakul aus Thailand hatte das Motto «Saw the seeds of love» (Säe die Samen der Liebe) festgesetzt. Sie erhielten dabei die Aufgabe, Geld für das grosse rotarische Projekt End Polio Now zu sammeln. Den Spendenerfolg in Höhe von mehr als 80 Millionen US-Dollar, der von den Rotary Clubs weltweit erzielt wurde, hat die Bill & Melinda Gates Stiftung schon damals verbucht.

Zwei Jahrzehnte später fühlen sich die Governors von 2002/03 noch immer eng verbunden. Grundlage für die bis heute andauernde Freundschaft ist nicht nur die ihnen übertragene Aufgabe; auch der gemeinsame Auftritt der deutschsprachi-

gen Governors vor der gut 500 Mitglieder zählenden Welt-Governorgemeinschaft in Anaheim schweisste zusammen. In den zwei darauffolgenden Dekaden (mit Ausnahme des Pandemiejahres 2020) kamen die PDGs mit ihren Damen einmal jährlich für mehrere Tage in einem der betreffenden Länder zusammen. Diese Meetings waren zumeist mit exklusiven kulturellen Besichtigungen verknüpft und boten reichlich Gelegenheit zur Pflege und Festigung der Freundschaft.

Trotz der noch dauernden Pandemie und trotz des Todes einiger Crew-Freunde sowie krankheitsbedingter oder beruflicher Verhinderung erschien auch dieses Jahr eine stattliche Anzahl an PDGs und ihre Damen zum «Crew-Jubiläumstreffen», das in Basel stattfand. Es wurde durch die vorzügliche Organisation von PDG Remo Hediger (Distrikt 2000) und seiner Frau Liliane zu einem Erlebnis. Eine

Stadtführung, eine Fahrt auf dem Rhein, der Besuch der Basler Kulturstätten, unter anderem des Museums und Münsters, ermöglichten intensive Begegnungen mit geschichtlichen, künstlerischen, aber auch mit bedeutenden wirtschaftlichen Gegebenheiten der Stadt. Man erörterte natürlich auch die Entwicklung von Rotary überhaupt und verlebte eine frohe Zeit in Freundschaft. Das Jubiläum «20 Jahre PDG-Crew-Freundschaft» wurde vom aktuellen Crew-Vorsitzenden PDG Klaus-Peter Schulz aus Lübeck-Travemünde, Mitglied im RC Cloppenburg-Quakenbrück, als «sehr gelungen» erklärt. Den Organisatoren PDG Remo Hediger und seiner Gattin Liliane wurde herzlich gedankt. Fürs kommende Jahr ist eine Zusammenkunft in Frankfurt am Main geplant.

PDG Alois Grichting | zvg



Pflegen seit zwei Jahrzehnten eine intensive rotarische Freundschaft: die Governors 2002/03 aus Deutschland, Österreich und der Schweiz

Rotary Suisse-Liechtenstein, 1.1.2023